
4 月 2 3 日上午，市交巡警支队在市行政服务中心门前隆重

举行“驾车不饮酒 醉驾要判刑”主题警营开放日活动，倡导市

民自觉遵守交通法规，共同维护交通安全。 很多市民闻讯前来，

在横幅上签下名字以表拒绝酒驾的决心。

晨报记者 渠稳 摄（线索提供：汪春）

晨报讯（记者 王帅）“我父亲这几天陆续接到有人从北

京打来的电话，对方称是中央党史办的，为庆祝建党 90 周年，

单位联合上海造币厂发行了 2011 套刻有领导人头像的纪念

币，问我父亲是否购买。”4月 19日下午，新区冯先生拨打本报

热线反映，一名自称李阳（音译）的男子在电话中向其父亲推

销纪念币，而且知道他父亲的名字和家里的电话号码。

冯先生说， 近几日他父亲陆续接到号码为 010-5720

××××的电话，对方男子自称李阳。“刚开始说一套纪念币一千

多元，后来又说国家把钱付了，个人只要付 300 元邮费就可得

到。 ”冯先生怀疑这是个骗局。

4月 20日，记者拨打对方电话询问情况，接电话的是一名

女子。 该女子称，她的单位是北京中央党史研究会，隶属中央

部门管理。 为庆祝建党 90 周年，她的单位联合上海造币厂发

行的是 2011 套“建党伟业彩色银条”，而非纪念币。 每套银条

共 5 枚，每枚重 30 克，并附有由国家金银质量监督局印发的

收藏证书。 每套原价为 1860元，国家要赠送给 2011位优秀人

士，所以只要付 300元邮费就可得到。2011位优秀人士是怎么

筛选出来的呢？ 随后，一名自称李阳的男子接过电话说：“是驻

各地的记者站推荐给我们的。 ”当记者问起是哪家媒体的记者

站推荐的，李阳也说不清楚。 记者随后在网上也未找到“北京

中央党史研究会”的官网。

4月 21日， 记者采访了中国人民银行鹤壁市中心支行货

币金银科。 该科的张科长说，这套纪念银条肯定是假的，目前

中国人民银行和下辖的造币公司还没有发行过这类纪念币或

金银条，再者，对方的销售渠道和所述价格都不可信。 张科长

特别提醒，不管是具有等价流通价值的纪念币，还是其他机构

发行的不能流通的金银条，收藏价值都是炒上去的，存在很大

风险。

晨报讯（记者 李可 张小娜）4 月 21 日，家在山城区钢丝

绳厂家属院居住的陈培轩向记者反映，4 月 17 日晚 9 时多，他

骑电动车在山城南路从南往北走， 经过山城南路与快速通道交

叉口北约 500米处时，车轮突然陷进盖子破损的窨井内，陈培轩

被甩出，造成头部等多处受伤。

22日， 记者在山城区见到了脸上还包扎着绷带的陈培轩，

记者随同他来到出事地点，窨井盖不知何时已换成新的，在旁边

路面上，还留着模糊的血迹。 陈培轩告诉记者，出事当晚，这段

路上的路灯还没亮，他骑车经过时车轮陷了进去，他被重重甩

出。 摔倒后的几分钟内他完全没了意识，清醒后，他赶紧给妻子

打电话，妻子找来邻居开车把他送往医院并报了警。 陈培轩脸

部被缝了十几针，并输液和打了破伤风针，第二天凌晨 2 时多，

陈培轩和妻子离开医院。 在此期间，春雷派出所交管巡防大队

一中队队长高斌在医院为他做了笔录。

4 月 22 日， 记者来到春雷派出所交管巡防大队见到了高

斌。他告诉记者，陈培轩出事属事实，事发之后，他专门到窨井处

插上树枝，以防有人再受伤。 至于陈培轩要的证明，派出所原则

上不针对个人开证明，如市政方面需要调取相关证明，春雷派出

所会积极配合。

随后，记者又随同陈培轩来到山城区市政管理处，副处长逯

金战告诉记者， 市政管理处需要陈培轩搜集足以证明他是因那

个窨井受伤的证据。但他同时表示，如果派出所的证明需要市政

管理处配合，市政管理处会积极配合，但需要等相关负责人办事

回来后。 目前，此事正在协商中。
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淇河森林公园：市民休闲后花园

□晨报记者 张小娜 实习生 刘丽莎 /文 赵永强 /图

■“一河五园”工程进展系列报道之三

“苗圃里的苗木泛绿开花之后，很多市民都拿着相机来

拍照。淇河森林公园建好后是免费开放的，这里就像是全市

人民的后花园， 大家有时间了可以来转转， 亲近一下大自

然。 ”4 月 14 日， 记者参观淇河森林公园的苗圃花卉基地

时， 淇滨区园林局淇河森林公园管理处工作人员赵英凡这

样对记者说。

主打生态八景

赵英凡告诉记者， 我市淇河森林公园规划范围为 107 国

道（太行路）以西、京广铁路以东、黄河路以南、育才学校西侧

规划道路以北，规划总面积为 971 亩。“淇河森林公园的面积

较大，包括淇河北岸 416 亩，淇河南岸 355 亩。 ”赵英凡说，淇

河森林公园的主打是大面积林木， 其林木建设将根据公园土

壤、地形、地貌特点，选择 65 个树种进行栽植，达到春花、秋

实、夏荫、冬青的四季森林景色，打造独具特色的淇河生态森

林公园“八景”。

据了解，淇河森林公园“八景”包括：曲径幽竹、青松傲雪、

彩叶抹秋、林中槐香、溪水桃林、荷塘月色、林中鱼乐、莺歌燕

舞等。 赵英凡介绍说，自公园开工建设以来，淇河森林公园已

植入国槐 1300 棵，其他有较高欣赏价值的景观树种，如油松、

白皮松等 30 多个品种，12000 余株，加上原有的树木，目前已

形成了景观林 10余公顷。

苗圃花卉基地初具规模

苗圃花卉基地是森林公园中非常重要的一部分， 它位于

淇河北岸，黄河路以南，西临老 107 国道，东至太行路，规划占

地面积 200亩。 4月 14日，记者了解到，苗圃花卉基地已初具

规模。

据介绍，苗圃总体规划为 9 个区，分别为综合管理区、草

本花卉种植区、新优品种研发区、特色植物展示应用区、落叶

乔木种植区、常绿乔木种植区、落叶灌木种植区、常绿灌木种

植区和地被植物种植区， 种植各类乔灌木和地被植物 120 余

种。 根据发展定位，基地将建设成为花木标准化生产区、集约

化示范区和功能设施完善的现代化苗圃花卉基地。

赵英凡告诉记者，2010年 12月，政府决定建设苗圃后，淇

滨区园林局充分利用冬闲之际， 集中园林全体职工集中挖树

坑，栽植苗木。 春节前，栽植黄杨球、连翘等品种 7000余棵；春

节后，先后购置女贞球、红玉兰、美人梅、红叶石楠苗等 15 万

棵，目前已全部栽植完成，园区内水、电、路等相关配套设施建

设基本完成。

新区绿化的“后备军”

赵英凡说， 苗圃花卉基地的建设主要是为满足新区园林

绿化苗木新品种引种、驯化及研发、培育功能的需要，对我市

绿化工程的各种苗木供应提供有效补充， 同时也为淇滨区园

林局提供备用苗木资源， 从而可以有效地节省淇滨区苗木采

购资金和时间。“这个苗圃花卉基地就是一个小型苗木花卉供

给基地，新区绿化哪里需要苗木了，只要苗圃有的，符合移植

条件的，都可以进行移植。可以这么说，这里是新区绿化的‘后

备军’。 ”赵英凡为我们讲解苗圃花卉基地的作用时说。

赵英凡还告诉记者， 苗圃花卉基地在短短两三个月时间

就取得了较大进展，离不开各级领导和广大市民的大力支持，

离不开园林职工的努力。 这些苗木全部是园林干部职工亲手

栽植的。 她希望广大市民及游人来森林公园和苗圃基地参观

休闲的同时，不要采摘花朵，不要破坏园区内的花草树木，保

护好这里的美好环境。

窨井“张嘴”“咬伤”行人

4 月 2 4 日，团

市委的工作人员和

志愿者一起来到山

城区汤河花园小金

铭家中，为小金铭家

送来了食用油等生

活用品，还为小金铭

包起了饺子。了解了

小金铭家的近况和

困难后，他们准备为

其一一解决。拿着叔

叔阿姨们为她精心

挑选的新衣服，小金

铭说：“今天我太开

心了！ ” 晨报记者

张志嵩 摄

电话推销纪念银条，只付邮费就可得到？

相关部门工作人员称肯定又是忽悠

淇河森林公园一景。

小金铭

很快乐


